
ПРОДОВОЛЬСТВИЕ Импорт 
молочных продуктов 
резко возрос

Дайте корове 
срок

Евгений Гайва

За семь месяцев этого года по сравнению с тем же пе-
риодом прошлого импорт сливочного масла в Россию 
вырос на 40%, показали данные Федеральной тамо-
женной службы. С января по июль его ввезли 67,4 ты-
сячи тонн. Вырос также импорт сыров и творога — на 
10,5% в натуральном выражении, ввезли этих продук-
тов 151,6 тысячи тонн. В стране пока недостаточно 
своего доступного сырья для производства продукта, 
говорят специалисты.

Растет импорт именно сыров при стагнации импор-
та сырных продуктов, россияне постепенно переклю-
чаются на продукты без заменителей молочного жира, 
пояснили «РГ» в Национальном союзе производителей 
молока («Союзмолоко»). Кстати,  импорт пальмового 
масла за тот же период снизился на 1,5%. 

Поставляет молочные продукты нам в основном  Бе-
ларусь. В этом году сняли ограничения на поставки 
сливочного масла с нескольких предприятий. Своего 
молока пока не хватает. «Самообеспеченность вну-
треннего рынка по прошлому году по молоку 
и молокопродуктам составила 84,2%», — гово-
рят в «Союзмолоко». 

ИНВЕСТИЦИИ Почему 
компания решила 
шить шубы не в Китае, 
а в Калининграде

Трамп помог

Ульяна Вылегжанина, «Российская газета», 
Калининградская область

Международная меховая корпорация переносит про-
изводство зимней одежды и обуви из Китая в Калинин-
градскую область. Одна из причин — торговый кон-
фликт между Китаем и США, поскольку значительную 
часть продукции холдинг реализует в Америке. Кроме 
того, инвестора привлекли льготы калининградской 
Особой экономической зоны.

Речь идет о производителе изделий из австралий-
ской овчины с головным офисом в Сингапуре. Его про-
дукция реализуется под различными брендами по все-
му миру. Предприятия корпорации расположены в Ки-
тае, Сингапуре и России. В нашей стране холдинг пред-
ставлен фабрикой по переработке мехового сырья в 
Ставропольском крае.

Новое предприятие разместится в калининград-
ском индустриальном парке «Храброво». На днях ин-
вестор подписал соглашение с корпорацией развития 
региона. На первом этапе проект позволит  трудоу-
строить около 300 человек. Объем вложений за три 
года оценивается в 15—20 миллионов долла-
ров. Компания по праву претендует на льготы 
калининградской ОЭЗ. 

КОШЕЛЕК Подсчитано, 
сколько россияне тратят 
на бытовые услуги

Расходы на дом

Юлия Кривошапко, Олег Корякин

Расходы пользователей на домашний интернет и сото-
вую связь выросли за год на 9% и 11% соответственно. 
Платное телевидение и онлайн-кинотеатры, напротив, 
стали доступнее: средний чек за эти услуги уменьшил-
ся почти на 13%. А вот за ЖКУ россияне платят при-
мерно столько же, сколько и годом раньше. К таким вы-
водам пришли аналитики «Яндекс.Денег», изучив тра-
ты пользователей на повседневные услуги за восемь 
месяцев этого года. В исследовании учитывались пла-
тежи за мобильную связь, коммунальные услуги, до-
машний интернет и телевидение.

Если смотреть по всем регионам вместе, средний 
чек за коммунальные услуги составляет 3008 рублей. 
Сильнее всего этот показатель вырос за год в Самаре — 
на 15%, до 2718 рублей. Самые маленькие средние 
платежи за ЖКУ — в Воронеже и Волгограде (1496 и 
1537 рублей). Заметнее всего средний чек упал в Ново-
сибирске (почти на 22%) и Воронеже (на 17%). А вот 
самые большие — в Казани и Москве (5970 и 3937 ру-
блей соответственно), 

Власти Казани эти данные сочли некорректными. 
«Объем платежей через данный сервис занимает 
весьма незначительную часть в общей структуре ка-
налов оплаты жилищно-коммунальных услуг, — поя-
снил «РГ» замруководителя исполкома города, кури-
рующий вопросы ЖКХ Искандер Гиниятуллин. — В 
Казани более 40% платежей горожане вносят через 
почтовые отделения или кассы ЕРЦ. Из систем элек-
тронных платежей наибольшей популярностью 
пользуется портал государственных и муни-
ципальных услуг РТ — через него проходит 
28% оплаты». 

ПРАВИТЕЛЬСТВО «Диалог» премьера — в прямом эфире  

Дмитрий Медведев: 
Я услышал 

Владимир Нордвик

Л
егендарному командиру 
группы «А» (она же — 
«Альфа») Герою Совет-

ского Союза генерал-майору 
Геннадию Зайцеву 11 сентября 
исполнилось 85 лет. Правда, 
уже давно Геннадий Николае-
вич день рождения празднует 
12-го. Почему? На то есть своя 
причина, но юбиляр не любит 
говорить о себе, старается из-
бегать личного местоимения 
«я». Гораздо чаще произносит: 
«Мы». И, конечно, «А».

О создании
— Сначала было слово, вернее, 
буква — «А».

— Не могу сказать вам, кто при-
думал это название.

— Даже через сорок пять лет 
после создания подразделения?

— Проявите смекалку. Ведь 
ясно, что все связано с Андро-
повым.

— Группа «А» — сокращенно 
группа Андропова?

— В приказе председателя КГБ 
СССР было четко записано: по-
дразделение вводится в дейст-
вие только с его личной сан-
кции или исполнявшего обя-
занности главы ведомства в 
случае отсутствия первого 
лица. Всё. Никто иной отдать 
команду не мог. Это была в пол-
ном смысле группа Андропова.

— Когда она стала «Альфой»?
— Это уже творчество ваших 
коллег. В августе 1991 года, во 
время путча, кто-то из журна-
листов впервые написал об 
«Альфе», слово подхватили, 
оно приклеилось и пошло гу-
лять. 

— Сколько сотрудников прош-
ло через «Альфу» за сорок 
пять лет?

— Вряд ли имеет смысл огла-
шать точную цифру. В момент 
создания в подразделении 
было тридцать единиц вместе с 
командиром. В ноябре 1977 
года Андропов подписал при-
каз, вдвое увеличив штат. Тогда 
мне предложили возглавить 
группу.

— Вы были подполковником?
— Да, служил заместителем на-
чальника отдела 7-го управле-
ния КГБ СССР.

«Альфа» продолжала расти, 
в 1984 году создали подразде-
ление в Хабаровске. Планиро-
вали защитить антитеррори-
стическим зонтиком всю тер-
риторию Советского Союза. 
Хотели открыть шесть регио-
нальных подгрупп по сорок 

пять человек в каждой. Кроме 
Хабаровска, в Алма-Ате, Свер-
дловске, Краснодаре, Киеве и 
Минске. Суммарно получилось 
бы пятьсот с лишним сотрудни-
ков.

— У вас служили только офи-
церы?

— И прапорщики. Но в штат по-
зволялось брать лишь тех, кто 
отслужил в органах госбезопа-
сности не менее двух лет и по-
ложительно зарекомендовал 
себя. Такой существовал поря-
док.

Сейчас группа комплекту-
ется за счет выпускников пяти 
училищ — двух пограничных и 
двух военных, а также училища 
МВД в Новосибирске.

— «Альфу» создава-
ли под Олимпиаду 
1980 года в Москве?

Владимир Кузьмин, 
Галина Мисливская

Г
раждане ожидают от 
правительства не об-
щих рассуждений о 
развитии страны, а 
конкретных решений, 
считает премьер-ми-
нистр Дмитрий Медве-
дев. О том, как кабинет 
министров намерен 

достичь национальных целей 
развития, какими должны быть 
решения по ключевым вопро-
сам жизни страны, вчера в пря-
мом эфире программы «Диа-
лог» на телеканале «Россия 24» 
премьер и министры говорили с 
экспертами и представителями 

бизнес-сообщества. В итоге по-
лучилось, как заметил Медве-
дев, полноценное производст-
венное совещание. 

Для развития 
нужен новый темп 

К 2024 году Россия должна 
войти в пятерку ведущих эконо-
мик мира, постановил своим 

указом президент Владимир 
Путин. Для этого рост ВВП стра-
ны должен быть выше 3 процен-
тов, но пока что показатель 
меньше почти в три раза.

«В настоящий момент те 
темпы, которые мы видим, дей-
ствительно не соответствуют 
тому, к чему мы стремимся», — 
согласился председатель прави-

тельства с замечанием ведущих. 
По его словам, недавно он соби-
рал министров, чтобы обсудить 
конкретные шаги для ускоре-
ния экономического развития. 

Сейчас ведомства готовят 
два сценария действий: опти-
мальный и более сложный. 
«Если говорить об оптималь-
ном сценарии, то речь идет о 
том, чтобы постепенно выхо-
дить на требуемые темпы», — 
рассказал Медведев. Министр 
экономического развития Мак-
сим Орешкин сообщил, что 
план действий МЭР внес в пра-
вительство вчера.

Премьер же обратил внима-
ние еще на один фактор — внеш-
ний. «Многое будет зависеть и 

от того, что происходит на ме-
ждународной арене. В результа-
те торговых войн, нынешнего 
противостояния Китая и США 
очевидно, что мировая эконо-
мика замедляется», — заметил 
он. Как результат, падает, напри-
мер, спрос на энергоносители, 
что для России пока что доволь-
но чувствительно. «Мы должны 
будем принимать решения по 
корректировке темпов нашего 
развития, в том числе принимая 
во внимание и эти фак-
торы», — подчеркнул 
глава кабмина.

ПЕРСОНА Геннадий Зайцев, командир легендарного спецподразделения: Мы остались вдвоем — 
я и мужик с бомбой

«Альфа» от А до Я
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Бортовой 
компьютер 
новой патруль-
ной машины 
Росгвардии 
предупредит 
бойцов обо 
всех подстере-
гающих 
опасностях 
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Обвиняемых   
в домашнем 
насилии защи-
тят от уголов-
ных дел по ого-
вору жены 
и тещи новым 
законопроек-
том 
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Евгений 
Иванов назна-
чен статс-
секретарем, 
заместителем 
министра ино-
странных дел 
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Тренер 
«Авангарда» 
Боб Хартли: 
Я так и не уви-
дел нашу 
победу

Глава правительства в прямом 
эфире рассказал, как кабинет 
министров намерен достичь 
национальных целей развития.

А К Ц Е Н Т

Для вхождения России в первую пятерку 
мировых экономик требуется добиться 
роста ВВП выше 3 процентов

Австралийский доллар 44,9126
Азербайджанский манат 38,5689
Армянский драм** 13,7318
Белорусский рубль 31,4004
Болгарский лев 36,8819
Бразильский реал 16,0330

Венгерский форинт** 21,7346
Вон Республики Корея*** 54,8637
Гонконгский доллар* 83,4668
Датская крона* 96,7001
Доллар США 65,4321
Евро 72,2240

Индийская рупия** 91,3262
Казахстанский тенге** 16,9261
Канадский доллар 49,7280
Киргизский сом** 93,4744
Китайский юань* 91,9339
Молдавский лей* 37,0196

Новый туркменский манат 18,7216
Норвежская крона* 72,9618
Польский злотый 16,6507
Румынский лей 15,2394
СДР   89,6021
Сингапурский доллар 47,4421

Таджикский сомони* 67,5254
Турецкая лира 11,3001
Узбекский сум**** 69,6086
Украинская гривна* 26,1781
Фунт стерлингов   80,7694
Чешская крона* 27,8862

Шведская крона* 67,5421
Швейцарский франк 65,8337
Южноафриканский рэнд* 44,4907
Японская иена** 60,7118

*За 10   
**За 100   
***За 1000
****За 10 000

Официальные 
курсы валют 
ЦБ России 
с 12.09.19

Федор Лукьянов 
о том, почему Джон 
Болтон покинул 
администрацию 
Трампа 

Страсти по чаю — 
как отблагодарить 
официанта 
в эпоху безна-
личной оплаты 

Юрий Семин: 
Мы не имеем 
права ставить 
наши клубы 
в такие условия
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Юбиляр Владимир Спиваков  
исполняет 
симфонию 
добрых дел

Страница 09

Общественно-политическая газета. Выходит с ноября 1990 года. Четверг, 12 сентября 2019. № 204 (7962)  www.rg.ru Федеральный выпуск 

5

4

47

3

«Первую книгу назвал «Альфа» — моя судьба», она была только о тех опера-
циях, в которых сам принимал участие. Издал и получил оплеуху от сослу-
живцев: «Почему нет части знаковых операций? Надо, чтобы и они нашли 
отражение». Снова засел за работу, дополнил книгу и назвал «Спецназ 
«Альфа»: дела и люди». Уже с «Норд-Остом», Буденновском, Первомайским, 
Бесланом. Там выверено все от А до Я — по фамилиям, датам, приказам. 
Каждый альфовец может посмотреть о себе. Если участвовал в операциях, 
фамилия обязательно есть.»

Какие авто 
с пробегом поку-
пают в России 
и Беларуси? 
/ стр. 1, 2
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